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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Alistan foro para la Construcción de la Diputación Migrante 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/alistan-foro-para-la-construccion-de-la-
diputacion-migrante/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pr%C3%B3ximo-9-de-diciembre-foro-para-la-
construcci%C3%B3n-de-la-diputaci%C3%B3n-migrante 
https://www.changoonga.com/2022/12/01/michoaca-inicia-foro-para-crear-diputacion-
migrante-en-congreso-local/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/definiran-el-9-de-diciembre-representacion-de-
migrantes-en-el-congreso/ 
https://lapaginanoticias.com.mx/para-2024-debe-existir-otro-diputado-migrante-en-
michoacan/ 
La comisión de Migración del Congreso del Estado de Michoacán anunció la realización del 
Foro para la Construcción de la Diputación Migrante, misma que se prevé se realice el 9 de 
diciembre dónde se establecerá este espacio para que dentro de las acciones afirmativas 
que establece el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), a favor de los grupos vulnerables, 
se establezca un representante migrante en Michoacán. El diputado del PRD, Victor 
Manriquez González informó que ya tienen lista la iniciativa que de ley en donde se 
establece la atención a la población migrante que aporta a la economía de Michoacán, se 
ha trabajado para invitar a todas las asociaciones y federaciones de migrantes que 
participen en este proceso para construir esta diputación, que sería plurinominal y destinada 
a un migrante. 
 
Hay que sumarnos al desarrollo de Michoacán técnicamente, sin politizar 
https://www.contramuro.com/hay-que-sumarnos-al-desarrollo-de-michoacan-
tecnicamente-sin-politizar/ 
“Hay que sumarnos al desarrollo de Michoacán técnicamente, sin politizar”, recalcó el 
presidente de la Comisión de Presupuesto del Congreso, Marco Polo Aguirre Chávez, a 
propósito de las obras multianuales previstas por el Ejecutivo del Estado en su propuesta 
de presupuesto para el 2023. El legislador desestimó que el tema de las obras multianuales 
vaya a complicar la discusión del paquete económico, “yo no lo veo como un asunto que 
vaya a atorar, porque ¿quién puede estar negado a que tengamos obras importantes?, 
como por ejemplo, tener un metrobus para la gente que vive en la salida a Quiroga«. 
“También vienen alrededor de dos, tres mil millones de pesos para un paquete de obras de 
restauración de carreteras, eso es muy relevante. Lo que necesitamos es que nos expliquen 
bien cómo van a funcionar, no nos oponemos, pero tenemos que tener claridad”. 
 
Piden diputados que se aplique la ley contra legisladores faltistas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139204-piden-diputados-
que-se-aplique-la-ley-contra-legisladores-faltistas.html 
Diputados michoacanos pidieron que se aplique la ley, contra los legisladores faltistas y que 
ocasionó que este jueves, no pudieran arrancar con la sesión, en al menos cuatro 
ocasiones, por falta de quorum. Y es que, este jueves se convocó a sesión extraordinaria 
para aprobar iniciativas de leyes de ingresos municipales, la cual estaba programada a las 
9 horas. No obstante, por falta de quorum legal y con la presencia de tan solo 8 legisladores, 
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en tres ocasiones se tuvo que decretar un receso y esperar más de 30 minutos para volver 
a intentar sesionar. 
 
Buscan por Ley que apellido de ambos padres esté en acta de sus hijos 
https://www.contramuro.com/buscan-por-ley-que-apellido-de-ambos-padres-este-en-acta-
de-sus-hijos/ 
Que el apellido de ambos padres aparezca en el acta de nacimiento de los hijos, buscan 
que sea obligatorio por Ley, lo que permitiría ahorrarse largos juicios para que con ello dar 
certeza de una protección más amplia para los menores de edad, como es el de identidad 
y los inherentes a este. La propuesta promovida por la diputada Eréndira Isauro Hernández, 
busca que el Congreso local planteé al federal una reforma a la Ley General de Salud, de 
manera que ésta establezca que en el certificado de nacimiento se deberá asentar el 
nombre de la madre o gestante así como del padre con los datos respectivos, atendiendo 
a la situación conyugal. 
 
Aprueba Congreso de Michoacán primeras 40 leyes de ingresos municipales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-congreso-de-michoacan-primeras-40-
leyes-de-ingresos-municipales/ 
.https://www.monitorexpresso.com/congreso-de-michoacan-aprueba-ingresos-2023-para-
40-municipios/ 
En el Pleno Legislativo, los diputados locales aprobaron las Leyes de Ingresos para Las 
primeras 40 leyes de ingresos municipales para el ejercicio fiscal 2023 fueron aprobadas 
por el pleno de la 75 Legislatura, en una sesión que se tuvo que suspender en varias 
ocasiones por falta de cuórum. Sin discusión alguna, excepto un posicionamiento del 
diputado de Morena, Juan Carlos Barragán, por considerar que se estaban autorizando 
incrementos muy altos, pero sí muchos reclamos entre los diputados impuntuales y faltistas 
que no mostraron interés alguno por las leyes de ingresos de los municipios. La sesión de 
este jueves inició con dos horas de retraso ya que fue hasta las 11 horas, cuando hubo el 
cuórum mínimo legal de 21 diputados, mismo que rompió solo minutos después porque los 
diputados integrantes de la Comisión de Migración convocaron a una rueda de prensa para 
anunciar un foro.  
 
Gran responsabilidad, elegir sucesor en la SEE: Daniela de los Santos 
https://moreliactiva.com/gran-responsabilidad-elegir-sucesor-en-la-see-daniela-de-los-
santos/ 
La diputada del PRI presidenta de la Comisión de Comunicación Social del Congreso del 
Estado, Daniela de Los Santos Torres, comentó que una vez que ha renunciado Yarabí 
Ávila González de la Secretaría de Educación en el Estado, hay una gran responsabilidad 
puesta en el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para que elija sabiamente a un sucesor 
de cabeza de la educación estatal. «La gran responsabilidad está en el gobernador para 
saber a quién poner en esta posición de suma importancia para los niños y el sector 
educativo, pues hay muchos pendientes «, dijo. De este modo, comentó que el primer reto 
será atender los múltiples exhortos que el Poder Legislativo le ha hecho a la SEE para que 
asigne maestros a la gran cantidad de escuelas sin suficientes docentes en la entidad. 
 
En el Congreso de Michoacán hay de todo menos igualdad: diputada  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-el-congreso-de-michoacan-hay-de-todo-menos-
igualdad-diputada/ 
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La diputada Eréndira Isauro Hernández, vicepresidenta del Congreso de Michoacán, señaló 
que prevalecen dinámicas machistas y discriminatorias en el Poder Legislativo local, que 
no permiten hablar de igualdad, inclusión y pleno ejercicio de derechos de las mujeres. 
“Esta legislatura ha hecho historia, al conformarse por primera vez, por mayoría de mujeres, 
para ser exacta: 25 de 40 integrantes de la 75 Legislatura somos mujeres, pero, 
irónicamente, en el Congreso de Michoacán hay de todo, menos igualdad de género, así 
es que hace falta mucho por hacer”, expuso. Al participar en los denominados Diálogos por 
la igualdad: un camino conjunto, en el marco de las actividades institucionales, para eliminar 
la violencia contra la mujer, la diputada emanada de Morena, a cuya bancada renunció en 
agosto pasado en protesta por supuestas irregularidades del entonces coordinador. 
 
Boletines: 
 
Llama Samanta Flores a legisladores a apoyar al turismo a través del presupuesto 
2023 
El turismo es una forma inmediata de recuperación económica y beneficio directo a las 
familias michoacanas, es por ello que estamos defendiendo el apoyo al sector turístico a 
través del Presupuesto 2023, afirmó Samanta Flores Adame, diputada presidenta de la 
Comisión de Turismo en el Congreso del Estado. Al detallar la importancia de destinar un 
amplio presupuesto que permita invertir, capacitarse, mejorar la infraestructura y servicios, 
Flores Adame apeló a la sensibilidad de las y los legisladores. 
 
Aprueba 75 Legislatura 40 Leyes de Ingresos Municipales 2023 
El Pleno de la 75 Legislatura aprobó Leyes de Ingresos para el ejercicio fiscal 2023 de 40 
municipios michoacanos. Así, los ayuntamientos de Aguililla, Angamacutiro, Aquila, 
Briseñas, Buenavista, Carácuaro, Chinicuila, Chucándiro, Churumuco, Coeneo, Epitacio 
Huerta, Erongarícuaro, Irimbo, Ocampo, Puruándiro, Quiroga, Salvador Escalante, 
Tanhuato,  Tumbiscatío y Villamar. 
 
Congreso limitará creación de nuevos impuestos municipales en 2023: Seyra Alemán 
La Comisión de Hacienda y Deuda Pública del Congreso de Michoacán analiza de manera 
responsable las Leyes de Ingresos Municipales 2022, a fin de limitar la creación de nuevos 
impuestos que afecten la economía de las y los michoacanos, subrayó la diputada Seyra 
Alemán Sierra. Una vez que se sometieron a votación 41 Leyes de Ingresos Municipales 
ante el Pleno del Congreso de Michoacán, la legisladora enfatizó que el Poder Legislativo 
no permitirá que los gobiernos municipales establezcan nuevos impuestos en el ejercicio 
fiscal de 2023, bajo la intención de blindar la economía de la ciudadanía. 
 
Prevención y atención sí, discriminación no, para personas con VIH: Reyes Galindo 
La discriminación es uno de los flagelos que mayor daño causan a nuestra sociedad, en el 
caso de quienes padecen VIH existen muchos estigmas que violan sus derechos humanos 
y dificultan la adopción de medidas eficaces para combatir la transmisión de este virus. En 
el marco del Día Mundial de la Lucha contra el Sida, el coordinador del Grupo Parlamentario 
del Partido del Trabajo (GPPT), Reyes Galindo Pedraza, hizo un llamado a la sociedad en 
general a ser empáticos y a tomar las acciones necesarias para prevenir los contagios por 
VIH, así como a erradicar cualquier acto de discriminación hacia las personas que lo 
padecen. 
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El 70% del pueblo de México está con la 4T: Balta Gaona  
La Cuarta Transformación vino a concretar el verdadero cambio para México, de la mano 
del pueblo y con el pueblo, guiados por el mejor presidente del país de los últimos 40 años, 
y que cumple 4 años de romper el modelo neoliberal que empobreció a millones de 
personas, así lo aseguró el Diputado Local del Partido del Trabajo, Baltazar Gaona García. 
El legislador petista recalcó que más de un millón y medio de personas se lanzaron a las 
calles para respaldar las políticas de nuestro presidente en favor de la gente, mientras que 
la oposición y los neoliberales insisten en demeritar los hechos, pese al éxito de las 
acciones en favor de quienes menos tienen. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Tzitziqui Peña gobernará a distancia mientras se blinda seguridad en Penjamillo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/tzitziqui-pena-gobernara-a-distancia-mientras-se-
blinda-seguridad-en-penjamillo-9267857.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/cabildo-que-tomo-protesta-como-
consejo-ciudadano-no-se-ha-ido-a-penjamillo/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/desde-el-pes-no-fueron-las-designaciones-para-
elegir-consejo-municipal-de-penjamillo-presidentes 
https://www.quadratin.com.mx/politica/gobernara-a-la-distancia-consejo-municipal-de-
penjamillo-por-inseguridad/ 
La administración de Penjamillo ha comenzado con incertidumbre por la inseguridad, pero 
también valentía, aseguró el presidente del Partido Encuentro Solidario (PES) en el estado, 
Eder López García, al presentar al Consejo Ciudadano y el plan de trabajo con que ahora 
se dirigirá al municipio. La presidenta de ese Consejo, Tzitziqui Peña Belmonte, mencionó 
que el puesto le implicó renunciar a la secretaría general del PES y afirmó que se apoyará 
en el respaldo del gobierno estatal para llevar obra pública y mejorar la educación, pues 
han detectado que hay maestros que no acuden a impartir clase. 
 
“Fracasada, reforma electoral; desde leyes secundarias irán por el INE”  
https://www.quadratin.com.mx/politica/fracasada-reforma-electoral-desde-leyes-
secundarias-iran-por-el-ine/ 
Pese a que Morena aplazó la discusión de la Reforma Política en San Lázaro para el 
próximo 6 de diciembre, el exgobernador Silvano Aureoles Conejo advirtió que desde las 
leyes secundarias, el Ejecutivo Federal y su partido tratarán de minar las fortalezas del 
Instituto Nacional Electoral. “Ya lo vimos desde la conformación del presupuesto. Desde ahí 
se golpeó a los órganos autónomos con la reducción de 6 mil 500 millones de pesos”, 
argumentó. El aspirante presidencial continuó con su recorrido por el país, llamando a la 
defensa del INE y a la constitución de un Frente Amplio Opositor, que sea contrapeso en la 
elección presidencial de 2024. Silvano Aureoles dijo que los mexicanos comienzan con un 
despertar por la defensa de sus instituciones, luego de la marcha ciudadana realizada a 
favor del INE. 
 
Busca Morena Michoacán intervenir en comisiones electorales del IEM 
https://www.quadratin.com.mx/politica/busca-morena-michoacan-intervenir-en-
comisiones-electorales-del-iem/ 
El representante legal de Morena ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Edén 
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Alonso Martínez Méndez, exigió que se permita la participación de las representaciones de 
partidos políticos en las sesiones de comisiones y comités electorales. “Es importante 
escudriñar hasta cuándo se puede permitir o no la participación de las representaciones, si 
bien, la ley no es clara en cuanto a en cuáles sí y en cuáles no, es una situación que se 
puede solventar con algunas reglamentaciones, y ayudaría a tener mayores elementos de 
certeza”, comentó Martínez Méndez. En sesión del Consejo General, el representante de 
Morena precisó que para que se garanticen los principios de transparencia y máxima 
publicidad, es necesario que haya participación de los partidos en las comisiones de 
Mecanismos de participación ciudadana; para la Atención a pueblos indígenas; de 
Modernización Institucional y en el Comité de adquisiciones.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Desempleo persiste como factor de migración y desplazamiento 
https://revolucion.news/desempleo-persiste-como-factor-de-migracion-y-desplazamiento/ 
El desempleo y los trabajos mal remunerados persisten como factor de migración y 
desplazamiento en los municipios michoacanos, aseguró la diputada Eréndira Isauro 
Hernández, integrante de la Comisión de Migración del Congreso local. La legisladora 
sostiene que el fenómeno de poblados vacíos y abandonados a causa de los 
desplazamientos sigue presente, “es una realidad que no se puede negar, aunque ahora el 
Gobierno del Estado está tomando cartas en el asunto, incluso el próximo año se abrirá una 
oficina para poder ayudar a todas estas personas con este tema de desplazamiento 
forzado”. 
 
Esperan llegada de 42 mil michoacanos por vacaciones decembrinas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/esperan-llegada-de-42-mil-michoacanos-por-
vacaciones-decembrinas-9270447.html 
Debido a la próxima temporada vacacional, la Secretaría del Migrante (Semigrante) espera 
el arribo de por lo menos 42 mil michoacanos que trabajan en Estados Unidos, quienes 
llegarán a reunirse con sus familias en la recta final del año e inicio del próximo. A través 
del programa Héroes Paisanos, que inició el 29 de noviembre y concluye el 31 de diciembre, 
la dependencia estatal en conjunto con el Instituto Nacional del Migrante (INM) brindará las 
condiciones para que se garantice el tránsito de esta población flotante y se respeten los 
protocolos de sus derechos humanos. 
 
Sostienen Bedolla y Sedebi encuentro con beneficiarios de Familias Cuidadoras de 
Niñas y Niños con Cáncer 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sostienen-bedolla-y-sedebi-encuentro-
con-beneficiarios-de-familias-cuidadoras-de-ninas-y-ninos-con-cancer/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y la secretaria del Bienestar en el Estado, Carolina 
Rangel Gracida, sostuvieron un encuentro con 18 Familias Cuidadoras de Niñas y Niños 
con Cáncer, con el objetivo de dialogar de manera cercana sobre la operación del programa 
y los beneficios que ha traído a la vida de cada una de ellas y ellos. En el encuentro, las y 
los beneficiarios también recibieron los apoyos económicos correspondientes a los meses 
de noviembre y diciembre, 447 cheques de noviembre con una inversión de 1 millón 788 
mil pesos y 362 correspondientes a diciembre con 1 millón 448 mil pesos invertidos, donde 
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cinco familias recibieron el retroactivo de todo el año, recibiendo 48 mil pesos de manera 
directa. 
 
Michoacán habilitará 170 refugios por temporada invernal 2022-2023 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-habilitar%C3%A1-170-
refugios-por-temporada-invernal-2022-2023 
Autoridades del gobierno del estado de Michoacán habilitarán 170 refugios por la 
temporada invernal 2022-2023 que ya comenzó. Y es que de acuerdo a previsiones 
oficiales, fueron pronosticados 51 sistemas frontales; en diciembre y enero será la mayor 
actividad de estos. Al respecto, Jorge Romero Alvarado, coordinador estatal de Protección 
Civil en Michoacán, dijo en rueda de prensa que para dicha temporada habrá 170 refugios 
en todo el estado para atender cualquier situación que se presente. 
 
Celebra Seimujer avance de la construcción del centro de justicia para mujeres en 
Zamora 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/celebra-seimujer-avance-de-la-construccion-
del-centro-de-justicia-para-mujeres-en-zamora.htm 
La titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), Tamara Sosa Alanís, celebró el avance de la primera etapa del Centro Integral 
de Justicia para las Mujeres en la cabecera municipal de Zamora. Con una inversión 
convenida de 13 millones 893 mil 851 pesos, la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas (Scop) registra un avance físico del 45 por ciento de este Centro que brindará 
atención a toda la región Lerma-Chapala de la entidad, gracias al convenio con la Fiscalía 
General del Estado de Michoacán. 
 
Confían empresarios en paquete presupuestal propuesto por Bedolla para 2023 
https://www.contramuro.com/confian-empresarios-en-paquete-presupuestal-propuesto-
por-bedolla-para-2023/ 
Representantes de las diferentes cámaras y asociaciones civiles de la industria en 
Michoacán, manifestaron su confianza a la propuesta de presupuesto que presentó 
el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla para el ejercicio fiscal 2023. En reunión de trabajo, 
el mandatario estatal destacó los beneficios y bondades del paquete económico que 
proyecta el fortalecimiento a la obra pública e infraestructura para el desarrollo productivo 
y social de las distintas regiones y 113 municipios de la entidad. 
 
SSP contrata capacitación policial por 12 mdp en Sonora 
https://moreliactiva.com/ssp-contrata-capacitacion-policial-en-sonora-gobernador-arguye-
que-contrato-fue-por-prevencion-del-delito-y-no-capacitacion/ 
La Secretaría de Seguridad Pública contrató 12 millones de pesos para capacitaciones con 
el Instituto de Capacitación Policial de Sonora. Esto, según documentos en poder de 
MoreliActiva, donde se contiene el contrato por la cantidad señalada y los documentos 
relacionados del Comité de Adquisiciones. «En atención a su oficio SSP-DA-1139-2022 
mediante el cual se solicita se otorgue suficiencia presupuestal de la partida genérica de 
Servicios de Capacitación y toda vez que es la Secretaría de Seguridad Pública, la 
encargada de ejercer los recursos convenidos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad 
Pública 2022 del Programa con Prioridad Nacional, me permito informarle que la suficiencia 
presupuestal queda conformada como se señala, total 12 millones 968 mil 500 pesos para 
10 cursos en favor de 760 elementos». 
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Conmemora Segob los 131 años del Archivo del Poder Ejecutivo  
https://www.quadratin.com.mx/politica/conmemora-segob-los-131-anos-del-archivo-del-
poder-ejecutivo/ 
La Secretaría de Gobierno a través de la Dirección de Archivos del Poder Ejecutivo 
conmemora el 131 Aniversario del Archivo General e Histórico del Poder Ejecutivo con la 
entrega de la propuesta de la Ley de Archivos del Estado de Michoacán. En un comunicado 
se informó que en representación del secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, el 
subsecretario de Enlace Legislativo y Asuntos Registrales, Humberto Urquiza Martínez 
recibió la propuesta de la Ley y celebró el esfuerzo de la Dirección por impulsar el rescate 
y preservación de los archivos michoacanos.  
 
Presenta SFA la propuesta del recurso para 2023 a la iniciativa privada  
https://www.quadratin.com.mx/economia/presenta-sfa-la-propuesta-del-recurso-para-
2023-a-la-iniciativa-privada/ 
El Presupuesto 2023 que el Gobierno de Michoacán presentó al Congreso del Estado, es 
equilibrado, realista y justo, con rumbo y sentido bien definidos, declaró el secretario estatal 
de Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García, ante miembros de la iniciativa 
privada, a quienes informó que el paquete registrará, en términos generales, un incremento 
de 12 por ciento con relación al que se ejerce en 2022. En un comunicado de prensa se 
informó que durante la reunión, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el 
funcionario estatal explicó que se ha mantenido una disciplina muy estricta en la 
administración de los recursos públicos.  
 
Inhabilitan a funcionaria de EU por malas prácticas en penal de Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/inhabilitan-a-funcionaria-de-eu-por-malas-
practicas-en-penal-de-michoacan/ 
En respuesta a la queja que interpuso la Coordinación del Sistema Penitenciario de 
Michoacán por mal comportamiento de Iveth García, auditora de la Asociación de 
Correccionales de América, la Embajada de Estados Unidos en México inhabilitó a la 
funcionaria para participar en el proceso de supervisión de penales en este país. Señala un 
comunicado de prensa que, la decisión derivada de la falta de respeto y poco 
profesionalismo con la que la funcionaria se dirigió a las autoridades penitenciarias durante 
la supervisión para el proceso de certificación del Centro Penitenciario de Tacámbaro el 
mes pasado fue notificada por funcionarios de la Embajada, durante una reunión virtual, al 
Coordinador del Sistema Penitenciario de Michoacán, Ignacio Mendoza Jiménez.  
 
Paros y marchas impiden el crecimiento de Michoacán: empresarios 
 https://www.quadratin.com.mx/economia/paros-y-marchas-impiden-el-crecimiento-
de-michoacan-empresarios/ Paros y marchas organizadas por maestros y normalistas 
impiden el crecimiento de Michoacán, y deben de regularse para que el estado sea una 
potencia. No pasa en otros estados solo aquí, lo que significa que aquí está el problema, 
señaló Isaac Díaz, presidente de la asociación civil Amigos Empresarios de Michoacán A.C. 
En el marco del anuncio de una posada tradicional con causa, a realizarse el próximo 8 de 
diciembre, el presidente de este organismo manifestó que son graves todas las marchas y 
paros, porque no generan nada: ni dinero, ni empleos, ni impuestos, ni ninguna otra cosa, 
solamente evitan que otras personas puedan abrir sus negocios, que puedan seguir 
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adelante con sus actividades económicas.   
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Prevén que Plaza de Armas quede sonorizada el 20 de diciembre 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/preven-que-plaza-de-armas-quede-sonorizada-
el-20-de-diciembre-9269907.html 
 Se prevé que el próximo 20 de diciembre la Plaza de Armas esté sonorizada, informó la 
secretaria de Turismo local, Thelma Aquique Arrieta. En entrevista, la funcionaria afirmó 
que los trabajos de musicalización tienen un avance considerable tras instalarse el cableado 
de las bocinas; únicamente falta colocar el equipo de sonido de la marca Bose en las 
jardineras y todo estará listo en poco más de dos semanas, anotó. Aquique Arrieta indicó 
que aunque la obra no concluya el día 20 no habrá problema para la empresa, ya que el 
contrato estipula que los trabajos terminan hasta el próximo 31 de diciembre. 
 
Alfonso Martínez promete a estudiantes oportunidades para que se queden en 
Morelia 
https://metapolitica.news/2022/12/01/alfonso-martinez-promete-a-estudiantes-
oportunidades-para-que-se-queden-en-morelia/ 
“Morelia hoy tiene rumbo y está creciendo con proyectos de gran visión que generan la 
atracción de más empresas y con ello, habrá oportunidades para que todas y todos los 
jóvenes que tienen el sueño de salir de la capital, decidan quedarse”, dijo el alcalde Alfonso 
Martínez Alcázar. El presidente municipal encabezó una charla con estudiantes de la 
preparatoria Jefferson Internacional, a quienes aconsejó “perseguir aquello que más les 
apasione”, de la misma forma, dijo, que lo hizo él al entrar a la política y en el sector 
empresarial. 
 
Catedral de Morelia se encenderá con ritmo navideño este fin 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/catedral-de-morelia-se-encender%C3%A1-con-
ritmo-navide%C3%B1o-este-fin 
La catedral de Morelia se encenderá con ritmo navideño este fin de semana, que es el 
primero de la temporada decembrina. Platicamos con un funcionario, que dijo 
a MIMORELIA.COM que para este sábado 3 de diciembre el encendido será especial, pues 
tendrá como fondo la canción “El burrito sabanero”. Asimismo, precisó que la hora será a 
las 9:00 de la noche, como de costumbre, frente a la catedral de Morelia, sobre avenida 
Madero. 
 
Piden más cajones para estacionamiento para personas con discapacidad en el 
centro de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/piden-mas-cajones-para-
estacionamiento-para-personas-con-discapacidad-en-el-centro-de-morelia/ 
Gabriel Mora Ortega, Secretario Técnico del Consejo Michoacano de Inclusión de Personas 
con Discapacidad, destacó que transitar por el centro histórico de Morelia para personas 
con alguna discapacidad se ha vuelto un conflicto. Apunto qué con La regulación de los 
estacionamientos públicos en el centro histórico los cajones para personas con 
discapacidad queda muy lejos unos de otros y es muy complicado poderse trasladar de un 
punto a otro además que las rampas también están muy desgastadas. 
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Habrá festival para la cultura de la discapacidad este sábado en Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/habra-festival-para-la-cultura-de-la-
discapacidad-este-sabado-en-morelia/ 
María Elena Silva Montes, organizadora y asesora del consejo michoacano para la inclusión 
de personas con discapacidad, informó que este sábado habrá el tradicional recorrido de 
las Tarascas a catedral en la avenida Madero en el marco del Día Internacional de Personas 
con Discapacidad. Este día habrá todo un Festival para la Cultura de la Discapacidad, que 
iniciará a las 3 de l tarde con el recorrido a pie, en sillas de ruedas y andaderas, sobre la 
Madero, a donde esperar superar la asistencia de 2021 cuando hubo cerca de 500 
personas. 
 
Bazar navideño en bosque Cuauhtémoc de Morelia 
https://primeraplana.mx/archivos/904565 
Los próximos 16, 17 y 18 de diciembre, en el horario de 10:00 a 19:00 horas, se realizará 
un bazar navideño en el bosque Cuauhtémoc, de Morelia, que será un imán para toda la 
familia. En el evento, unos 300 expositores ofertarán todo tipo de artículos navideños, 
ideales para adornar el arbolito y realizar los regalos de estas fechas decembrinas. También 
se habilitarán lugares especiales, con adornos de fecha, para que los habitantes puedan 
tomarse la foto del recuerdo. 
 
Hasta 22 toneladas de basura diaria se genera con motivo de las fiestas 
Guadalupanas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/139198-hasta-22-toneladas-de-
basura-diaria-se-genera-con-motivo-de-las-fiestas-guadalupanas.html 
Se generan alrededor de 22 toneladas de basura diaria con motivo de las fiestas 
Guadalupanas, señaló Eduardo García Chavira, director de Residuos Sólidos. En 
entrevista, señaló que ha ido bastante bien en el tema de la recolección de basura que se 
genera por los residuos de la caña y demás, donde se recolectan en promedio 22 toneladas 
diarias de basura. Detalló que para los días fuertes de la celebración guadalupana, se 
espera incremente en un 50 a 60 por ciento más la basura a recolectarse. 
 
Bacheo constante en Morelia por recaudación de 850 millones de pesos 
https://www.contramuro.com/bacheo-constante-en-morelia-por-recaudacion-de-850-
millones-de-pesos/ 
https://metapolitica.news/2022/12/01/al-inaugurar-pavimentacion-en-morelia-el-alcalde-
alfonso-martinez-llama-a-ciudadanos-a-exigir-a-gobernantes-echarle-ganas/ 
Recaudación municipal en Morelia supera el 93 por ciento en el pago de predial este año, 
por lo que es calificada como histórica por el titular de la Tesorería capitalina, Héctor Gómez 
Trujillo. El descuento a multas y recargos que se aplicó en el buen fin sumó un 4 por ciento 
a las arcas de Morelia, pues antes de este ejercicio económico, se habían recaudado 89 
por ciento respecto del predial, resaltó en entrevista el funcionario. Como todo un éxito 
calificó Gómez Trujillo la estrategia recaudatoria en Morelia, llegando este año a recibir 
cerca de 850 millones de pesos que sumados a los mil millones que se otorgan a través de 
las participaciones federales y estatales “estamos logrando el objetivo del municipio, que 
una tercera parte de los recursos sean de recaudación de la tesorería”, indicó. 
 
#Morelia Bedolla Y Transportistas Se Reunirán Para Ver Lo Del Metrobús 
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https://www.changoonga.com/2022/12/01/morelia-bedolla-y-transportistas-se-reuniran-
para-ver-lo-del-metrobus/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y líderes del sector transportista, instalaron mesa 
de trabajo para definir acciones en materia de movilidad, modernización y mejora al servicio 
del transporte público estatal. Con el objetivo de presentar los avances de la iniciativa de 
ley de movilidad que impulsa el Gobierno de Michoacán y el metrobús para Morelia, el 
mandatario propuso establecer una agenda para incluir a los transportistas en la 
sistematización e integración de los proyectos. 
 
Morelia: toman OOAPAS vecinos de Justo Mendoza; reportan 15 días sin agua 
 https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/morelia-toman-ooapas-vecinos-de-
justo-mendoza-reportan-15-dias-sin-agua/ 
El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) se 
encuentra tomado por vecinos de la colonia Justo Mendoza; exigen se garantice el servicio 
de agua, que desde hace dos semanas está suspendido. Los agraviados se instalaron en 
el acceso a la dependencia y piden se resuelva el problema, ya que han tenido que 
depender de la compra y donaciones de pipas, según reportes policiales. Al respecto, 
fuentes oficiales de la dependencia informaron que directores de diversas áreas del 
organismo han recibido a una comisión de los vecinos para informarles en qué condiciones 
se encuentra la bomba, ya que el problema radica en que esta presenta una falla.  
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Inauguran unidad de hemodiálisis del IMSS en Zamora 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/inauguran-unidad-de-hemodialisis-del-imss-en-
zamora-9267677.html 
Para ampliar la atención a pacientes que presentan insuficiencia renal en la región 
occidente del estado, el Instituto Mexicano del Seguro del Seguro Social (IMSS) inauguró 
una unidad de hemodiálisis en la Unidad de Medicina Familiar (UMF) 82, con sede 
en Zamora. A la apertura acudió la titular del IMSS Michoacán, Ma. Luisa Rodea Pimental, 
el alcalde Zamora, Carlos Soto Delgado, el alcalde de Jacona, Isidoro Mosqueda Estrada, 
el director del Hospital general de Zona (HGZ) No. 4, Manuel Montañéz Espinosa, el director 
de la UMF 82, Eduardo Vega Espinosa, al igual que empresarios y agroindustriales de la 
zona. 
 
“Sin motivos”, anuncian cierre de 4 guarderías del IMSS 
https://postdata.news/sin-motivos-anuncian-cierre-de-4-guarderias-del-imss/ 
Padres y madres de familia se manifestaron este jueves en las instalaciones de la 
Delegación Estatal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), ante el anuncio del 
cierre de al menos 4 guarderías, sin conocer los motivos de dicha determinación. Una de 
las madres de familia de la guardería IDEIIN, Wendy Melina Alvarado Guillén, refirió que se 
encuentran ante una situación de incertidumbre, ya que sólo han sido informados de que 
serían reubicados aunque sin conocer a donde. 
 
Michoacán registró 10 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
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https://postdata.news/michoacan-registro-10-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-por-
covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este jueves 1 de diciembre 10 nuevos 
contagios: 9 Morelia y 1 en Huetamo, pero ninguna defunción en la entidad. En todo el 
estado, se mantienen 111 enfermos activos desde los últimos 14 días. Desde que inició 
la pandemia, la entidad registra un total de 209 mil 656 casos confirmados, mientras que la 
cifra de fallecidos a causa de la enfermedad se mantiene en en 8 mil 713.  
 
Consumo de alcohol en jóvenes de Morelia inicia a los 11 años  
https://www.quadratin.com.mx/principal/consumo-de-alcohol-en-jovenes-de-morelia-inicia-
a-los-11-anos/ 
Estudios realizados a través del Instituto de la Juventud Moreliana (Ijum) han detectado que 
los adolescentes incursionan muy jóvenes en el consumo del alcohol; algunos lo hacen 
desde los 11 años. Marissa Celeste Trujillo Magaña, directora del Ijum, comentó en 
entrevista que el problema de las adicciones ha tenido un repunte en los últimos años, entre 
los más jóvenes, específicamente entre los adolescentes, pero que se atiende desde la 
perspectiva de la prevención, acudiendo a las escuelas.   
 
Reconoce SSM a químicos en su día  
https://www.quadratin.com.mx/salud/reconoce-ssm-a-quimicos-en-su-dia/ 
Con un homenaje al desempeño, dedicación y compromiso, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) conmemoró el Día del Químico y galardonó al personal que labora en los 
laboratorios de los centros de salud, hospitales y el Centro Estatal de Transfusión 
Sanguínea (CETS). Señala un comunicado de prensa que, en representación del secretario 
de Salud Elías Ibarra Torres, la directora de los Servicios de Salud de Michoacán, Belinda 
Iturbide Díaz, felicitó a los más de 450 químicos que laboran en la SSM y que realizan al 
año más de 3.5 millones de estudios clínicos gratuitos, bajo estándares de calidad para 
brindar resultados confiables a la población. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Yarabí Ávila renuncia a la SEE 
https://metapolitica.news/2022/12/01/yarabi-avila-renuncia-a-la-see/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/oficial-renuncia-yarabi-avila-a-la-see/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/yarabi-avila-presenta-su-
renuncia-a-la-secretaria-de-educacion/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/anuncia-yarabi-avila-gonzalez-su-
renuncia-a-la-secretaria-de-educacion-del-estado-va-por-rectoria-de-la-umsnh/ 
https://primeraplana.mx/archivos/904686 
https://pcmnoticias.mx/2022/12/01/renuncia-yarabi-avila-a-la-see/ 
Yarabí Ávila González presentó este jueves su renuncia a la titularidad de la Secretaría de 
Educación de Michoacán (SEE), luego que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla lo negara en conferencia de prensa el 30 de noviembre. A través de un mensaje y 
una imagen del oficio, la funcionaria agradeció al mandatario por la experiencia de liderar 
la dependencia: “Hoy concluye una etapa en mi vida profesional que aportó grandes retos, 
metas, sentimientos, responsabilidades, logros, compromisos, alegrías, impotencia, 
satisfacciones, amistades, fe y esperanza pero siempre con la vocación de servir con 
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honestidad a un proyecto que ha marcado el antes y el después en el sistema educativo de 
Michoacán, arropado con la fuerza, el liderazgo y la convicción del Gobernador del Estado 
Maestro Alfredo Ramírez Bedolla a quien agradeceré toda mi vida por esta gran 
experiencia”. 
 
Promueven ante Tribunal de Conciliación y Arbitraje la revisión a condiciones 
generales de trabajo del Cobaem 
https://metapolitica.news/2022/12/01/promueven-ante-tribunal-de-conciliacion-y-arbitraje-
la-revision-a-condiciones-generales-de-trabajo-del-cobaem/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/revisi%C3%B3n-a-condiciones-generales-de-
trabajo-permitir%C3%A1-la-dignificaci%C3%B3n-salarial-en-el-cobaem 
La reingeniería salarial propuesta para el rescate de Colegio de Bachilleres del Estado de 
Michoacán (Cobaem), en conjunto con el Gobierno del Estado, es un proyecto promovido 
ante el Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado y que contempla la revisión de las 
Condiciones Generales de Trabajo de este subsistema. Lo anterior, prevé, entre otras 
cosas, una dignificación salarial que tiene como objetivo respetar y fortalecer las 
prestaciones reconocidas por la federación, asimismo, que sean para todos los 
trabajadores, sin que sea necesario que pertenezcan o no a un sindicato, además de que 
se estipula que sean parejas, es decir, que no estén vinculadas al salario. 
 
Hay 24 mil trabajadores de la SEE credencializados, destaca Yarabí Ávila 
https://metapolitica.news/2022/12/01/hay-24-mil-trabajadores-de-la-see-credencializados-
destaca-yarabi-avila/ 
Como parte del reordenamiento implementado en la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE), más de 24 mil trabajadores cuentan ya con su credencial oficial de la dependencia, 
que “no sólo los identifica, sino que también les da acceso a diversos beneficios”, dijo la 
secretaria Yarabí Ávila González. “El proceso de credencialización nos ayuda a combatir 
malas prácticas, es una de las estrategias que hemos implementado en la dependencia 
para garantizar el apego a la normativa y transparencia, que es el compromiso que 
adquirimos desde el primer día”, afirmó la funcionaria estatal. 
 
"Si el Gobernador me manda, yo acudo": Víctor Báez respecto a cargo titular de la 
SEE 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/si-el-gobernador-me-manda-yo-acudo-
v%C3%ADctor-b%C3%A1ez-respecto-a-cargo-titular-de-la-see 
Luego de que en diferentes medios de comunicación se diera a conocer la supuesta 
renuncia de la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila 
González, -la cuál fue desmentida por el Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla-, el director 
general del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Michoacán 
(Cecytem), Víctor Manuel Báez Ceja dijo que si el mandatario estatal lo llegase a 
contemplar en el cargo, él lo tomaría. Es una desición que toma el propio Gobernador, 
entiendo incluso que se anunció al que es hoy su secretario y yo creo que el mandatario 
estatal tiene muy claro a quien pondrá en la Secretaría de Educación" 
 
SUEUM rechaza proceder de Comisión de Rectoría 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sueum-rechaza-proceder-de-comision-
de-rectoria/ 
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Luego de que la Comisión de Rectoría lanzó una «convocatoria» para que los miembros 
del Consejo Universitario hiciera llegar a sus candidatos a Rector, el secretario general del 
Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM) rechazó tal 
situación al afirmar que los Consejeros Universitarios no representan los intereses de toda 
la comunidad nicolaita. «Los flamantes consejeros, alumnos, profesores y directores, 
después de su elección, en ningún momento han regresado a consultar a sus 
representados, ya que solo actúan motivados por los intereses de la rectoría, a cambio de 
promociones, tráfico de calificaciones y otras prebendas ilegales», manifestó. 
  
Escuelas del municipio se mejora la educación en materia de educación física de los 
alumnos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/escuelas-del-municipio-se-mejora-la-
educacion-en-materia-de-educacion-fisica-de-los-alumnos/ 
Con la entrega de material deportivo en escuelas del municipio se mejora la educación en 
materia de educación física de los alumnos, destacó el regidor Tomas Huerta Tinoco, al 
otorgar todo tipo de implementos. La dotación se hizo en la escuela primaria «Josefa Ortiz 
de Domínguez», turnos matutino y vespertino, en ocasión del inicio de un torneo infantil 
intramuros, hasta donde acudió el representante del cabildo apatzinguense. 
 
Continúan manifestaciones de Educadoras, bloquean Av. Lázaro Cárdenas 
https://primeraplana.mx/archivos/904684 
https://acueductoonline.com/normalistas-se-manifiestan-en-morelia-4/ 
Continúan las movilizaciones de estudiantes de la Normal de Educadoras, en esta ocasión 
bloquean la avenida Lázaro Cárdenas, afuera del edificio Educacuón Media Superior y 
Superior. La mujeres estudiantes bloquean dicha avenida justo en el cruce de la calle 
Colegio Militar, en la colonia Chapultepec, para exigir un alto al hostigamiento que sufren 
algunas de ellas por parte de los docentes. 
 
"Al límite" de aguantar incumplimientos, trabajadores toman los 93 planteles del 
CECYTEM 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139206-al-limite-de-
aguantar-incumplimientos-trabajadores-toman-los-93-planteles-del-cecytem.html 
Trabajadores del SUTCECYTEM han iniciado este Jueves la toma de los 93 planteles de 
este subsistema: "hoy llegó el límite de nuestra espera" del cumplimiento de pago de bonos, 
prestaciones diversas y vales de despensa" por 65 millones de pesos, dijo su líder Silviano 
Rentería Patiño este Jueves. Las autoridades del gobierno argumentan no tener recursos, 
denunció, y son por lo menos 9 prestaciones por cubrirles. La toma es indefinida, advirtió, 
en todas las sedes y en las oficinas de la Dirección General que encabeza Víctor Báez Ceja, 
pues las prestaciones que están contractuadas son responsabilidad del Estado pagarlas. 
 
#Michoacán Inspectores Escolares Acusan Un Desmadre En Dirección De 
Secundarias 
https://www.changoonga.com/2022/12/01/michoacan-inspectores-escolares-acusan-un-
desmadre-en-direccion-de-secundarias/ 
El Comité Ejecutivo Delegacional de Inspectores de Secundarias Generales del Estado de 
Michoacán, denunció su inconformidad por la incapacidad administrativa que se está 
presentando en la Dirección y Subdirección de secundarias. Actualmente, la Dirección de 
Secundarias generales se encuentra en manos del Dr. Demetrio Hernández Mercado, en 
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la cual se le denuncia un nulo acercamiento con los inspectores y maestros de las 47 zonas 
estatales. “Vamos a tomar las oficinas de la Dirección de Secundarias… y vamos a tomar 
también las alternativas que tiene el Dr. Demetrio”. Comité Ejecutivo Delegacional de 
Inspectores de Secundarias Generales del estado. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Alrededor de 51 frentes fríos se presentarán este invierno; llama PC de Michoacán a 
seguir el autocuidado 
https://metapolitica.news/2022/12/01/alrededor-de-51-frentes-frios-se-presentaran-este-
invierno-llama-pc-de-michoacan-a-seguir-el-autocuidado/ 
Un aproximado de 51 frentes fríos se harán presentes en la temporada invernal 2022-
2023, por lo que el el coordinador estatal de Protección Civil, Jorge Romero Alvarado, 
recomendó tomar medidas preventivas y de autocuidado. Lo anterior durante un encuentro 
con medios de comunicación, a los cuales, el servidor público consideró como 
fundamentales para que las y los michoacanos se encuentren debidamente informados 
sobre el desarrollo de las condiciones climáticas y las acciones recomendadas para 
hacerles frente. 
 
Desapariciones no paran: acusan que no hay atención real al problema, que sigue en 
aumento 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/victimas/desapariciones-no-paran-
acusan-que-no-hay-atencion-real-al-problema-que-sigue-en-aumento/ 
Continúa creciendo sin parar la lista de personas desaparecidas y no localizadas en 
Michoacán. A semanas de que cierre el 2022, ya suman más de 4 mil 533 registros las 
distintas regiones de esta entidad, de las cuales más del 81 por ciento continúa sin ser 
hallado. Información de la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas Desaparecidas 
reveló que se recibieron un total de mil 173 reportes de desaparecidos desde julio del 2019 
a septiembre del 2022. De la cifra anterior, mil corresponden a hombres y 173 a Mujeres 
principalmente en las regiones de Morelia, Zamora, Coeneo y el municipio de Uruapan. 
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